



### **IX Curso de Verano de Cultura Hispano-Judía y Sefardí: “Los Judíos en la Literatura Española”.**

Durante los días 6 al 9 de Septiembre de 1999 se desarrolló el ya “clásico” curso de verano, organizado por diversas instituciones en torno al Museo Sefardí de Toledo.

Desde la inauguración a las clases y actividades paralelas todo transcurrió como estaba previsto en el programa. Después del aperitivo celestinesco a cargo de D. Francisco Marcos Marín, catedrático de la Autónoma de Madrid invertimos el orden como en la tragi-comedia para organizar un eje cronológico que analizase directamente el s. XX, autores concretos del XIX como Galdós o aspectos relacionados con el teatro y la prosa durante los siglos XVI al XVIII, para acabar el último día analizando en profundidad la aportación judía y árabe a la poesía española de la E. Media.

La puesta “en escena” de La Celestina, como clausura, nos devolvió a los orígenes, cerrando el ciclo iniciado el día de la apertura.

La visita a la Puebla de Montalbán y el excelente trato recibido por parte del Excmo. Ayuntamiento y de don Justino Juárez, presidente del comité ejecutivo organizador del V Centenario de La Celestina, dejaron un buen sabor de boca en todos los asistentes.

La presencia de profesores de las mejores universidades españolas, así como de otras universidades europeas, americanas o israelíes acrisolan el rigor y la exigencia académica de estos cursos. En este caso debemos destacar no sólo el buen humor y la calidad humana y académica de José Schraibman de la Univ. St. Luis de Washington, sino su participación activa en el curso dentro y fuera de las aulas.

Los alumnos becados, unos 50, han podido seguir el curso con todas las comodidades que permite la R.U.F gracias al patrocinio de la Exma. Diputación de Toledo.

El resultado de las encuestas resume con una nota excelente el grado de calidad del curso y su receptividad por los alumnos, por lo que todos debemos felicitarlos, incluido el coordinador, el ya muy famoso Dr. D. Jacob Hassán del CSIC.

Parafraseando a nuestros alumnos el día de la despedida con la frase “El año que viene en Toledo”, no hemos podido sino hacer realidad su ilusión y aprovechamos esta vista para presentar el X Curso.

